

A SAMTOULOU...

SECHE FRUITS SOLAIRE



C'est la saison des mangues. Le sèche-fruits solaire, fabriqué lors d'une précédente mission par Mamadou forgeron à Kolda, est en pleine activité. La chaleur caniculaire qui règne dans la région ne peut qu'améliorer ses performances. Si l'expérience se montre concluante la consommation des mangues séchées pourra s'étaler sur plusieurs mois.

Le sèche-fruits après sa fabrication



A.C

Le sèche-fruits en cours de chargement

UNE VISITE BIEN SYMPATHIQUE...

des membres de l'ANMOC

Profitant de leur passage à Bordeaux, Corinne et Patrick Petit, sont venus nous rendre ... visite, déposer à notre Boutique du matériel informatique, matériel audiovisuel, vêtements qu'ils ont eu la gentillesse de collecter et d'acheminer Nous les en remercions !

Originaires de Bordeaux, habitant à Aix en Provence, ils sont des membres très actifs de l'association ANMOC avec laquelle nous entretenons des relations privilégiées et amicales et dont Daniel « Le BAMILEKE » est le Président et Patrick PETIT le Trésorier.

J'ai plaisir à évoquer l'histoire de cette association, car elle est née d'une amitié entre deux étudiantes, l'une d'origine camerounaise, ALVINE et l'autre, CORINNE originaire d'ici.....Elles étaient « voisines de T.P » (Travaux pratiques en cours de biologie) à la Faculté de Bordeaux Entre elles deux, l'amitié a grandi ... et elles se sont promis de faire un jour, un voyage au Cameroun...

Ce voyage elles l'ont fait, beaucoup plus tard, en famille ...et ce sont deux familles qui sont devenues amies et qui portent aujourd'hui les projets de cette association !!



De gauche à droite : Corinne, Daniel, Micheline, Patrick Petit, Alain G.

Dans notre prochain Petit à Petit, nous vous donnerons plus d'images et plus d'informations sur cette association partenaire...



Devant la boutique

Petit à Petit Mécanique Sans Frontières

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Juin 2012
N°181

AGENDA

PROCHAINES REUNIONS

Toujours le 4ème jeudi du mois

▲ Jeudi 28 juin 2012

▲ Jeudi 26 juillet 2012

▲ Pas de réunion
au mois d'août

COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION

7 Avenue Labarde
33300 Bordeaux Bacalan
France
05 56 39 67 30

Mail : mecasf33@gmail.com
Ou
Mecanique_sansfrontieres
@club-internet.fr

Le Blog

www.mecaf33.wordpress.com

MISSION SÉNÉGAL :

Acheminement du matériel de DAKAR à SAMTOULOU

Arrivé vendredi soir à Dakar, je rejoins le dépôt « Mission air » dès le samedi matin, aux aurores, afin de réceptionner et récupérer les matériels expédiés et destinés à Samtoulou. Monsieur Sah, responsable « Mission air Sénégal » me présente ses activités et fait état des difficultés qu'il rencontre dans la phase récupération des matériels par les associations destinataires et bénéficiaires des colis !!!



Chargement des matériels à Mission Air Dakar

Satisfécit a été accordé à notre association pour la bonne synchronisation de cette expédition... Cette mission s'est déroulée sans contre temps, car j'avais négocié au préalable avec un transporteur local que m'avait recommandé Chérifo, instituteur à Samtoulou.

Malgré cette préparation, je mettais peu d'espoirs sur l'acheminement immédiat sachant que le lendemain était un dimanche et que le 1er mai pointait son nez....

Je prends contact avec ce transporteur et à ma grande surprise il est présent à Dakar et disponible ainsi que son véhicule. Il me rejoint et nous voilà, évaluant le volume et les différents rangements sur le toit et à l'intérieur du véhicule. A 17 heures, les 7m3 sont arrimés et nous voilà sur le départ. Nous décidons de passer par Tambacounda afin d'éviter le passage du bac par la Gambie.

Nous roulons toute la nuit, parcourons les 800 km ... Nous sommes l'objet de nombreux contrôles, la route est parfois en mauvais état... Vers 5h du matin, nous sommes arrêtés par mesure de sécurité... et pouvons repartir au lever du jour ! Nous roulons toute la matinée et vers midi nous voici enfin aux portes de Kolda !!!

Température dépassant les 40 degrés à l'ombre...mais pause et déjeuner réparateur ... Départ pour Samtoulou, où une foule en liesse nous attendait et n'a pas mis longtemps à décharger la précieuse cargaison sous mon regard quelque peu tendu et inquiet !!! Le matériel a vite été mis en sécurité dans une pièce de la case santé ...ouf !!!

A.Cendrez



A Mission Air Dakar, prêts pour le départ

Avec l'aide de ses adhérents, ses bénévoles et :

Charrier Gravure, le Château Les Cardinaux, le Château de Mons La Graveyre, les Copieurs Minolta et l'Étude Yaigre, le Conseil Général de la Gironde, la ville de Bordeaux et le Conseil Régional d'Aquitaine.

**AU SÉNÉGAL ... à SAMTOULOU...
On décharge ... On met à l'abri !!!**



Déchargement du matériel à SAMTOULOU

Autour de la case santé.... Au cours du séjour de rupture, à visée thérapeutique, le CEID, avait achevé la case santé et construit un muret autour de la case, pour sécuriser la zone qui doit accueillir les panneaux solaires...

Mais le muret n'est pas suffisamment haut et les chèvres le franchissent allègrement !!!! Donc, il faut encore le rehausser et fixer un fil dissuasif afin que les chèvres ne puissent plus s'aventurer dans cette zone !!! Les matériaux ont été achetés et livrés...

A propos du four à pain... Ce dernier avait été construit lors d'un séjour du CEID en 2009 Il a beaucoup servi ...et nécessite un colmatage des fissures superficielles qui se sont peu à peu formées. Le toit ne lui procure pas une protection suffisante pour le maintenir en bon état :



La table d'auscultation

des tôles ont été prévues pour améliorer l'étanchéité de la toiture végétale.

Le matériel santé a lui aussi été acheminé... les tables d'auscultation, les déambulateurs, les béquilles sont en place, ainsi que le réfrigérateur qui attend l'électricité.

Les villageois devraient dès que possible réaliser les travaux mentionnés avec les matériaux achetés et livrés au cours de ma mission

A-Cendrez



Déambulateurs et béquilles dans la case santé

Autre objectif de la mission SÉNÉGAL :

Visite du village de SINDHIA KANDIO (Le village de Madame Dianéba DIAMANKA)



L'entrée du village et l'emplacement du four à pain

Sur la moto pilotée par Ousmane, Directeur de l'école, je découvre ce charmant village situé à une vingtaine de kilomètres de Kolda. Village traditionnel, dans lequel manguiers et anacardiés fournissent une ombre bienfaisante et très appréciée, en ce mois de juin torride. Les gens du village nous accueillent chaleureusement. Nous sommes là pour répondre aux souhaits de notre adhérente, Madame Dianéba Diamanka, très active au sein de notre association qu'elle fait connaître autour d'elle. Elle a aussi parlé de Mécasf aux habitants de ce village dont elle est originaire. Elle compte sur nous pour améliorer les conditions de vie de son village.

Un des souhaits exprimés par les villageois, est la réalisation d'un four à pain. Je prends contact avec Alliou, qui me montre avec fierté son diplôme de boulanger obtenu après un stage d'un an grâce à l'association « AIDE et ACTION » Il exerce son métier dans d'autres villages, et souhaite vivement voir construire un vrai four à pain dans son village à lui...

Puis, je rencontre Anthony, le maçon, qui est prêt à consacrer une partie de son temps à la réalisation de ce four : il préparera les briques en attendant les participants du CEID, qui dans le cadre d'un prochain séjour de rupture à visée thérapeutique, pourraient participer à la construction du four ???....



Dans les rizières, les femmes...

Les plans sont établis, les achats effectués, un magnifique gisement d'argile est repéré le long du fleuve... Ce fleuve Casamance le long duquel s'étalent les jardins et les rizières : les femmes du village s'y retrouvent pour travailler avec ardeur ...et avec le sourire !!!

André Cendrez



Les villageois



Le gisement d'argile pour les briques du four à pain

Une réunion particulière pour les adhérents...

L'Assemblée Générale du 24 Mai 2012

Présents : Cendrez André - Charrier Alain - Beaulieu Patrick - Javanaud Christian - Heugas Pierre - Fourcade Christian - Cendrez Micheline - Dumons Jean-Marc - Nouqueret Yvonne - Loubot Christian - Diamanka Dieneba - Ballo Mamadou - Rimbaud Jean-François - Seydi Sara - Condon Sylvie - Barrague Christiane - Nana Gassa Gongga Daniel - Fatimata

Pouvoirs : 17 pouvoirs ont été remis à des membres de MSF présents à l'Assemblée Générale

Excusés : Le Botlan Gisèle - Baussonier Daniel - Bellanger Gérard

Année 2011

Bilan financier : Budget prévisionnel : 12000€.

Dépenses réelles : 11954€ (missions au Cameroun, au Sénégal, au Bénin)

Activités :

- Mécanique sans Frontières a participé à un forum d'associations au hangar 14.
- Merci à tous ceux qui ont participé au rangement de l'arrière boutique et à l'amélioration de la présentation des articles dans certains rayons de la boutique.
- Merci également à Gisèle Le Botlan pour le temps qu'elle consacre à la mise à jour permanente de notre blog, ainsi qu'à ceux qui s'occupent de la rédaction et de la mise en page de notre revue « Petit à Petit ».
- Des films ont été présentés par Mécanique sans Frontières au club senior de Bacalan
- En 2011, Mécanique sans Frontières a reçu deux stagiaires : l'opération est renouvelée cette année au mois de Juin.

Budget et activités pour l'année 2012

Budget prévisionnel pour 2012 :

- 12000€ dont environ 2000€ ont été dépensés à ce jour (envoi de matériel au Sénégal)
- 4000€ sont provisionnés pour le soutien à la Fondation Yokossi

Sénégal : - Fin des travaux à Samtoulou

- Achat de matériel pour le village de Sinthiang-Kandio
- Projet avec « pouponnière » à M'Bour, auquel participeront Micheline Cendrez et Barragué Christiane (pas d'investissement financier prévu à ce jour)
- Fangoumé : Yvonne Nouqueret projette d'expédier un tracteur neuf (don) au Sénégal et demande l'aide de Mécanique sans Frontières
- André Cendrez a rencontré l'instituteur de Tsarekanta. Un envoi de 1m³ de matériel scolaire va être fait ici et réceptionné sur place par Mr Mballo.

Burkina : Projet à Diébougou, en cours d'étude par Pierre Heugas

Bénin : Une mission doit se rendre au Bénin en Octobre 2012, pour un projet de partenariat avec le « CEREPAD » (fabrication de « gari »), à Ouégbo, au nord de Cotonou.

Votes :

- Les rapports d'activité et financiers de 2011 sont approuvés à l'unanimité. Quidus est donné au Président André Cendrez pour l'année 2012.
- La candidature de Christian Loubot au Conseil d'Administration est acceptée à l'unanimité.

Fin de l'Assemblée générale à 20h30



Après les réunions...

La restauration

Autour de la bonne table de « la Ferme » au Bouscat...

UNE BONNE ADRESSE !!!



Le mur de la case santé à rehausser